

Industria, gasolineros y distribuidores sellan la paz

Tras llegar a un principio de acuerdo, los gasolineros se muestran escépticos y no descartan el inicio de la huelga, previsto para el 1 de diciembre.

Madrid / D16.—El Ministerio de Industria, la patronal de las estaciones de servicio, los distribuidores y los gestores de gasóleo llegaron ayer a un principio de acuerdo sobre la introducción de medidas liberalizadoras.

El desbloqueo del conflicto es posible, aunque persisten las diferencias sobre los contratos de abanderamiento, cuya supresión piden los gasolineros. Por ello, este acuerdo deberá ser votado hoy por las diferentes asambleas generales de cada una de las asociaciones que lo han suscrito.

El secretario de Estado de Energía, Nemesio Fernández-Cuesta, aseguró que propondrá al Gobierno introducir una enmienda que modifique el artículo 95 de la Ley de Acompañamiento, de modo que se liberalice de forma general la distribución y comercialización al por menor de productos petrolíferos. En concreto, propondrá al Ministerio de Fomento que en la redacción del artículo 95 de la Ley de Acompañamiento se introduzca que cualquier persona física o jurídica pueda distribuir y comercializar al por menor carburantes.

Los gasolineros ven con escepticismo este principio de acuerdo y no descartan el inicio de la huelga, previsto para el primero de diciembre.

■ El déficit comercial español se redujo un 4% durante los primeros meses del año, al situarse en 1.956.000 millones de pesetas, informó ayer el Ministerio de Economía y Hacienda.



CAMBIO DE DIVISAS Mujeres surcoreanas mostraban ayer a los fotógrafos dólares americanos después de cambiarlos por una moneda local más débil.

La alarma llega otra vez de Asia

El mayor descenso en diez años en el mercado surcoreano, la quiebra del cuarto broker japonés y un dudoso Wall Street presionan a la baja a las plazas occidentales

I. ALONSO-VILLALOBOS
Madrid

Los mercados financieros internacionales iniciaron la última semana de noviembre a la baja, presionados por nuevas incertidumbres en el sudeste asiático: la quiebra del cuarto broker japonés —Yamaichi Securities— y la caída de más de un 7% que sufrió la Bolsa de Corea del Sur.

Todos los mercados europeos evolucionaron ayer a la baja, temerosos de la reacción que pudiera registrar hoy la Bolsa de Tokio, ya que el lunes había sido festivo en Japón. Francfort, que cierra a la 1,30 horas, perdió un 3,26%, Madrid un 2,14%, París un 2,07%, Milán un 1,85%

y Londres un 1,75%. Wall Street, por su parte, también abrió a la baja y a media sesión acumulaba pérdidas en torno al 1%.

Aunque la mala situación del cuarto banco de inversiones nipón era sobradamente conocida, la noticia del cese de sus operaciones, adoptada en una reunión extraordinaria del consejo de administración, puso en guardia a los inversores, sin que la inercia vendedora frenara tras el anuncio que efectuó el Gobierno nipón de instrumentar ayudas con rapidez.

Los bolsistas temen las ventas que generará la liquidación de esta entidad, con el fin de paliar en lo posible sus números rojos.

La quiebra de Yamaichi provocó caídas en las bolsas de Taipei, Shanghai y Shenzhen, pues los inversores chinos temen que la crisis del sudeste asiático se extienda al Este del continente.

La Bolsa de Corea del Sur, por su parte, registró una

Madrid fue de nuevo una de las plazas europeas más sensibles y retrocedió al cierre un 2,14%

caída del 7,17%, el mayor desplome desde 1987. Este hundimiento fue provocado por el pesimismo que se apoderó del mercado tras solicitar el Gobierno ayuda financiera al Fondo Monetario Internacional (FMI).

Además, la agencia de 'rating' internacional IBCA dio la puntilla al mercado al rebajar la calificación del riesgo de ocho de las principales entidades bancarias surcoreanas.

Con todo, la Bolsa de Hong Kong evolucionó sostenida, anotándose un alza del 0,36%. Sin embargo, los mercados indios se sumaron al proceso bajista, si bien los expertos puntualizan que sus motivaciones son estricta-

mente locales: la crisis política que padece el país desde el pasado jueves, que podría desembocar en nuevas elecciones.

Esta crisis, iniciada en Tailandia, se extendió a todos los denominados dragones del sudeste asiático.

Y ello precisamente en un momento en el que Japón arrastra importantes problemas financieros, que le han impedido asumir su liderazgo. Las dificultades se han extendido desde los países con mayores intereses en el área —Estados Unidos y Reino Unido— al resto de los países occidentales y a las economías latinoamericanas, que también se encuentran en pleno desarrollo.

“Aceralia se vende en el momento oportuno”

Madrid / Á. ROA.—Los españoles ya pueden comprar desde ayer acciones de Aceralia, después de que la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) pusiera a la venta un 52,8% de su capital.

Pedro Ferreras, Presidente de la SEPI, explicó durante la presentación en la Bolsa de Madrid que esta Oferta Pública de Venta (OPV) se hace en un momento “oportuno, aunque siempre hay momentos mejores y peores”. “Aunque nadie sabe cuál será la evolución de los mercados la próxima semana, los coordinadores globales de la operación

no ven un especial riesgo”, subrayó.

Para Ferreras, el objetivo del Estado “no es ganar dinero, sino producir profundas reformas estructurales”.

El presidente de Aceralia Corporación Siderúrgica, José Ramón Álvarez Rendueles, declaró que espera que la OPV sea un gran éxito. Añadió que la crisis económica de los mercados asiáticos no va a repercutir en el valor de Aceralia, ya que “la siderurgia tiene poca relación y, aunque haya un pequeño decrecimiento de negocio, no creo que sea un problema”.



PRIVATIZACIÓN Amusatégui, Ybarra, Zodio, Álvarez Rendueles, Rodríguez y Ferreras, ayer en la presentación de la OPV en la Bolsa de Madrid.